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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре обсудили готовность объектов ЖКХ к отопительному сезону 
Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел заседание комиссии по предупреждению и 

ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечении пожарной безопасности. Участники 
рабочей встречи обсудили готовность объектов энергетики и жилищно-коммунального 
хозяйства муниципального района к осенне-зимнему отопительному периоду 2018-2019 гг.  

В заседании Комиссии приняли участие заместители Главы муниципального района по 
профильным направлениям Сергей Шаронов, Виталий Брикин, Олег Мозгунов, главный 
эксперт по вопросам ГО и ЧС Администрации г.Дудинки Александр Дьяченко, врио. 
начальника ФГКУ «31 отряд ФПС по Красноярскому краю» Константин Аврамов, главный врач 
КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» Наталья Морозова, генеральный директор АО 
«Таймырбыт» Дмитрий Тетенькин, главный инженер ПТЭС г. Дудинка АО «НТЭК» Алексей 
Усов.  

Заместитель Главы района по вопросам развития инфраструктуры и завоза топливно-
энергетических ресурсов Сергей Шаронов доложил, что основная работа по подготовке 
объектов энергетики и ЖКХ Таймыра к отопительному сезону практически завершена, 
топливно-энергетические ресурсы (дизельное топливо, нефть и масла) завезены в полном 
объеме, сети тепловодоснабжения отремонтированы на 97%, электрические сети – 96% от 
плана. Кроме того, тепловая энергия теплоснабжающими организациями подана 
потребителям по графику, все объекты работают устойчиво.  

Выслушав докладчиков и обсудив вопросы, комиссией было рекомендовано главам 
городских и сельских поселений муниципального района поддерживать запасы материально-
технических ресурсов, необходимых для ликвидации возможных нештатных и аварийных 
ситуаций, обеспечить бесперебойную работу системы жизнеобеспечения населения в ходе 
проведения отопительного периода 2018-2019 годов. Ресурсоснабжающим предприятиям 
обеспечить готовность аварийно-восстановительных бригад и техники к работе в условиях 
нештатных ситуаций, АО «Таймырбыт» продолжить работу по ежемесячному контрольному 
запуску имеющихся стационарных источников резервного электроснабжения. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В городской администрации обсудили планы по благоустройству   

Девятого октября в городской администрации  под председательством Заместителя 
Главы Дудинки Янины Квасовой состоялось совещание по вопросу реализации планов 
благоустройства дворовых территорий и общественных пространств в 2019 году. 
          Собравшиеся обсудили мероприятия, которые предстоит провести муниципалитету по 
организации  работы в рамках осуществления программы  «Формирование комфортной 
городской среды». Как и в прошлом году планируется благоустройство городских дворов. Их 
адреса еще требуют уточнения и согласования с собственниками помещений в домах, 
расположенных в пределах предполагаемых дворовых территорий. На проведение работ по 
асфальтированию и благоустройству из краевого бюджета предусмотрено выделение 
порядка 4 миллионов 300 тысяч рублей.  Также, согласно правилам участия в программе 2% 
от сметной стоимости  минимального перечня работ должны быть профинансированы 
собственниками помещений и 1% от суммы – это софинансирование из городского бюджета.  
            Также в 2019 году продолжится обустройство городских общественных пространств 
города Дудинки. Территорию для благоустройства горожане определили ещё 18 марта, в 
день выборов Президента Российской Федерации. Тогда наибольшее число голосов дудинцы 
отдали за переустройство детской площадки на улице Бегичева, которая нынешним летом 
преобразилась в общественное пространство под названием «Арт-дворик». В будущем году 
запланировано проведение благоустроительных работ на площадке, расположенной в районе 
домов №№21 и 21А на улицах Дудинская и Линейная, занявшей второе место в рейтинговом 
голосовании горожан. Здесь предполагается создать объект для занятия подвижными и 
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интеллектуальными видами спорта. Объём средств,  выделение которых предусмотрено 
в рамках программы «Формирование  комфортной городской среды» составляет 4 миллиона 
170 тысяч рублей и 10% – софинансирование из городского бюджета. 
 
В Дудинке побывали ученые-демографы 

Девятого октября Глава города Юрий Гурин встретился с представителями Московского 
института социально-политических исследований Российской академии наук. Специалисты 
центра социальной демографии ИСПИ РАН  Артём Лукьянец и Евгения Моисеева  прибыли в 
Дудинку для проведения  на территории города опроса, цель которого – выявление влияния 
природно-климатических и экологических факторов на демографические и миграционные 
процессы в северных районах Красноярского края.          

 Результаты экспертного опроса будут использованы учёными для реализации проекта 
«Трансформация миграционных потоков под влиянием экологических и природно-
климатических факторов».   

 
Проведите выходной в библиотеке! 

С таким призывом к жителям Дудинки обращаются сотрудники городской библиотеки 
имени Е.Аксёновой. Провести воскресный семейный выходной в стенах своего учреждения 
они приглашают родителей с детьми 14 октября.  

 Дошколята и ребята подросткового возраста смогут принять участие в  мастер-классах 
по декоративно-прикладному творчеству и парикмахерскому искусству, поиграть в 
настольные игры, сделать аква-грим. Для родителей запланированы встречи-консультации с 
участием специалистов Пенсионного фонда и управления социальной защиты населения 
муниципального района. Для гостей библиотеки будет оформлена фотозона. Начало 
мероприятий  воскресного выходного в 13.00 

 
Горожан приглашают на художественную выставку 

12 октября в выставочном зале Дудинской школе искусств состоится открытие выставки 
«Наследие предков» Она посвящена 80-летию долганского художника Бориса Молчанова, чьё 
имя школа искусств с достоинством носит и которым гордиться. 

 В экспозицию выставки вошли работы, выполненные 24 выпускниками художественного 
отделения ДШИ 2018 года. На суд публике будут представлены 11 картин, нарисованных 
гуашью и 19 произведений декоративно-прикладного искусства. 

 Торжественное открытие вернисажа  состоится в 16:00.   
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильский государственный индустриальный институт ждет перезагрузка 
Норильский государственный индустриальный институт, компания "Норникель", 

администрация города и Агентство развития Норильска реализуют совместный проект, 
направленный на качественное преобразование и развитие НГИИ. Проект представляет 
собой комплекс мероприятий по формулированию долгосрочных целей развития и стратегии 
вуза, начиная с создания образа результата и заканчивая дорожной картой трансформации 
института, готовой к реализации.  

Стратегию развития НГИИ готовит рабочая группа в составе руководства и опытных 
сотрудников института, представителей муниципалитета, "Норникеля", АРН, Высшей школы 
экономики, федеральных и международных экспертов. По словам координатора рабочей 
группы Елены Чернышковой, многие вузы уже осознали, что постоянное развитие – тренд 
современности:  

"Университеты во многих странах мира сейчас активно занимаются своим развитием, 
потому что жизнь очень быстро меняется, мир профессий очень быстро меняется: какие-то 
специализации отмирают, новые появляются. Одна из актуальных тенденций: самые 
успешные на сегодня университеты – это сетевые структуры, которые сотрудничают с 
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другими вузами и организациями-партнерами, в том числе реализуя совместные программы 
с работодателями". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" возглавил рейтинг 100 крупнейших краевых компаний в 2017 году по 
версии журнала "Эксперт Сибирь".  В списке также "НордСтар", "Норильскгазпром", 
Енисейское речное пароходство и аэропорт Норильск.  

Красноярский край продолжает искать способы построения "новой экономики" – 
диверсифицированной, технологичной и конкурентоспособной. Помочь в этом может новый 
мегапроект "Енисейская Сибирь". Об этом пишет "Эксперт Сибирь". Красноярский край на 
протяжении последних десятилетий стабильно входит в первую десятку российских регионов 
по объему валового регионального продукта (сегодня он составляет 1,767 трлн рублей и 615 
тыс. рублей на душу населения). Край является сильным регионом-донором и занимает 
седьмое место по наполнению федерального бюджета. В Сибири в течение длительного 
периода регион удерживает лидерство по целому ряду экономических показателей. Но 
несмотря на уверенную налогооблагаемую базу и существенный потенциал для развития, 
экономика края испытывает сильнейшее давление бюджетного дефицита. Краевой экономике 
необходима новая идея. И перспектива стать центром крупномасштабной сибирской 
агломерации экономик трех регионов (Хакасия, Тува, Красноярский край), возможно, одна из 
лучших. Губернатор Александр Усс сделал опережающий ход, и "Енисейская Сибирь" как 
проект была предложена и одобрена лично президентом России до решения правительства 
по созданию 14 экономических зон развития. После старта проекта экономика Красноярского 
края может получить допуск к серьезным инфраструктурным проектам на территории 
Восточной Сибири.  

В промышленном производстве края динамику задают крупные развитые отрасли и 
предприятия, значительная часть которых продолжает показывать хорошие темпы как 
прироста производства, так и увеличения доходов и прибыльности. Уверенный рост в 2017 
году показали практически все предприятия цветной металлургии, здесь лидирует 
"Норникель", отмечает журнал.  

Сейчас идея единой географической и экономической зоны, где планируется 
реализовать одни из самых масштабных инвестиционных проектов в стране, начинает 
приобретать очертания и планы.  

В основе будущего макрорегиона "Енисейская Сибирь" могут быть заложены следующие 
инвестиционные проекты. "Норникель" готовит проект "Южный кластер", предполагающий 
развитие рудника "Заполярный", и комплексную реконструкцию Норильской обогатительной 
фабрики. Это позволит повысить добывающую мощность производства до 4 млн тонн к 2024 
году, создать около 1,9 тыс. рабочих мест, нарастить объем отчислений в региональный 
бюджет до 30 млрд рублей в течение десяти лет. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор Александр Усс провёл ряд назначений 
Сегодня Губернатор Александр Усс в соответствии со статьями 90, 98 Устава 

Красноярского края назначил Сергея Александровича Пономаренко на должность первого 
заместителя Губернатора Красноярского края – руководителя Администрации Губернатора 
Красноярского края.  

Также глава региона в соответствии с Уставом назначил Юрия Анатольевича Лапшина 
на должность первого заместителя Губернатора Красноярского края – председателя 
Правительства края. 
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В тот же день руководитель территории внес в Законодательное Собрание на 
согласование кандидатуру Сергея Викторовича Верещагина для назначения на должность 
заместителя председателя Правительства региона, координирующего деятельность 
министра, осуществляющего государственное управление в области экономического 
развития. 

Кроме того, Губернатор внес на согласование в региональный парламент кандидатуру 
Владимира Викторовича Бахаря для назначения на должность заместителя председателя 
Правительства – министра Красноярского края, осуществляющего государственное 
управление в области финансов. 

Также Александр Усс внес на согласование в Законодательное Собрание региона 
кандидатуру Егора Евгеньевича Васильева для назначения на должность министра 
Красноярского края, осуществляющего государственное управление в области 
экономического развития. 

«Красноярский край» 
 

В Красноярском крае заметно подорожали некоторые продукты и услуги. За год рост в 
цене больше 20 % показали десять видов товаров и услуг. 

По данным Красноярскстата, из продуктов больше всего подорожали пшено (46,7 %), 
свекла (31 %), яйца (26,1 %), лимоны (22,9 %). Также зафиксирован резкий рост на газовое 
моторное топливо (43,6 %), аренду государственного и муниципального жилья (33,4 %), плиты 
древесностружечные (29,6 %), услуги нянь (21,1 %) и дизельное топливо (20,4 %). 

При этом в 2018 году общий рост цен оказался выше, чем в 2017-м, на 1,4 %. 
За прошедший месяц больше всего подорожали помидоры и огурцы – на 27,6 % и на 14 

% соответственно. Также, по данным Красноярскстата, в сентябре существенно подорожали 
апельсины (11,7 %) и лимоны (10 %). Это сезонное повышение цен на овощи – оно 
происходит ежегодно после того, как кончаются дешевые местные. Кроме плодоовощной 
продукции в магазинах и на рынках края существенно подросли в цене яйца (12 %), пшено 
(5,2 %) и сливочное масло (3,6 %). Не так заметно (меньше трех процентов), но поднялись 
цены на рыбное филе, мясо, сахар и молоко. 

Немало продуктов показали и снижение стоимости в сентябре: морковь (30,6 %), свекла 
(29,2 %), лук репчатый (на 16,1 %), картофель (на 15,6 %), рыба не лососевых пород и 
красная икра (2,8 %). 

Из непродовольственных товаров больше всего за месяц выросла цена на газовое 
моторное топливо – 3,6 %. Подорожали некоторые виды одежды (в основном сезонные), 
бытовые приборы и строительные товары. Здесь рост составил от одного до трех с 
небольшим процентов. Снизились цены на некоторые медикаменты. 

НКК 
 

Крупнейший производитель хлеба в Красноярске предупредил о повышении цены. 
Зерно подорожало на 10−15% 

Производители намерены поднять цены на хлеб в Красноярске. Крупнейший завод 
хлебобулочных изделий — компания «ДиХлеб» — предупредил, что торговать по прежним 
ценам в нынешней экономической ситуации не получится. Зерно подорожало, а значит, и 
готовая продукция подскочит в цене, сообщил гендиректор компании «ДиХлеб» Евгений 
Демидов в интервью порталу «Красфермер». 

«В этом году ожидается не меньший урожай, чем в прошлом. Но, как мы уже видим, цена 
на зерно на 10−15% выше прошлогодних норм. Это значит, что мы должны запланировать 
рост стоимости продукции. У меня есть информация, что в соседних регионах будет рост 
цены на индустриальный хлеб. В Новосибирской области на 10%, в Омской области — на 
20%». 

Ранее Sibnovosti.ru сообщали, что цены на хлеб в Красноярске могут вырасти из-за 
экспортного бума. Сельхозпроизводители выходят на мировые рынки, поэтому цена на хлеб в 
России будет подниматься вслед за мировыми ценами. 
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Так, красноярские аграрии в мае 2018 года начали поставки зерна в Литву, их 
коллеги из Новосибирской области планируют выйти на зерновые рынки Афганистана и 
Ирана. 

Кроме того, российское зерно теперь экспортируется в Нигерию, Вьетнам, страны 
Ближнего Востока, Европы и Юго-Восточной Азии. 

В прошлом году аграрии торговали зерном в районе 9 рублей за килограмм, в этом году 
средняя цена — 10−11 рублей. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Появилась информация, когда пройдёт Красноярский экономический форум-2019 
Федеральные СМИ сообщают о том, что Красноярский экономический форум состоится с 

11 по 13 апреля 2019 года. Основные мероприятия пройдут на площадках МВДЦ «Сибирь» и 
Сибирского федерального университета. 

Как сообщил «Интерфаксу» источник в оргкомитете форума, главная тема предстоящего 
саммита — повышение производительности труда, напрямую влияющего на экономический 
рост и качество жизни. 

В рамках форума запланировано заседание правительственной комиссии по 
электроэнергетике и заседание российско-китайской комиссии по энергетическому 
сотрудничеству. 

НИА Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Железняк связал уход с постов в «Единой России» с пенсионной реформой  
Покинувший руководящие посты в «Единой России» депутат Сергей Железняк объяснил, 

почему пошел на «такой серьезный шаг». Он подтвердил, что это связано с пенсионной 
реформой. Ранее такую причину называли источники РБК 

Сергей Железняк, до недавнего времени занимавший пост заместителя секретаря 
«Единой России», объяснил, что его решение оставить эту должность связано с 
законопроектом о повышении пенсионного возраста. Об этом Железняк написал на своей 
странице в Facebook. 
         Депутат уточнил, что заявление о сложении руководящих полномочий он написал 17 
июля, накануне рассмотрения соответствующего законопроекта. Железняк подчеркнул, что 
выступает против обязательного повышения пенсионного возраста и не мог поддержать 
такую законодательную инициативу. 

Он объяснил, что считает идею об обязательном повышении пенсионного возраста 
«экономически неэффективной, социально неприемлемой». Депутат также напомнил, что, 
будучи координатором социальной платформы партии в прошлом созыве Госдумы, он 
последовательно критиковал идеи об обязательном повышении пенсионного возраста. 

РБК 
 

Средний чек в магазинах России вырос после пяти месяцев падения  
По данным холдинга «Ромир», сумма среднего чека выросла почти на 5%, достигнув 519 

руб. Предыдущие пять месяцев наблюдалось снижение этого показателя, а в августе он 
опускался до минимума за последние два года 

 Сумма среднего чека жителя России за один поход в магазин в сентябре выросла на 
4,8% по сравнению с августом и достигла 519 руб., сообщает «РИА Новости» со ссылкой на 
исследование холдинга «Ромир». 

Как отмечают эксперты, рост среднего чека произошел после пяти месяцев снижения. 
При этом, подчеркивается в исследовании, годового роста не произошло. По сравнению с 
сентябрем прошлого года средний чек потерял 1%. 

В частности, в сентябре средний чек вырос по всех восьми федеральных округах, кроме 
Дальневосточного. Наиболее заметный рост произошел в Южном округе — там чек вырос на 
14,8% (504 руб.). На второй строчке оказалась Центральная Россия, где средний чек 
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подорожал на 8,7% (627 руб.). Тройку лидеров по этому показателю замыкает Сибирь, где 
рост составил 6,3% (423 руб.). Менее всего средний чек подорожал на Урале — 0,6% (474 
руб.). 

В Москве сумма среднего чека поднялась на 6,7% до 720 руб. При этом отмечен рост и в 
годовом выражении (плюс 5,3%). В Санкт-Петербурге средний чек вырос на 3,1% (668 руб.) В 
годовом выражении произошло снижение на 1,3%. 

В исследовании «Ромир», посвященном росту повседневных расходов россиян на фоне 
роста цен в сентябре, говорилось, что этот показатель вырос на 1,3%. Эксперты отмечали, 
что рост повседневных расходов значительно превосходит месячную инфляцию в размере 
0,2%. Однако в годовом выражении этот показатель составил всего 1,9%, что почти вдвое не 
дотягивает до накопленной за этот период инфляции в 3,4%, отмечалось в исследовании. 

«Таким образом, рост цен уже сказался на величине среднего чека, который в сентябре 
прибавил сразу 4,8% относительно августа. При таком ощутимом изменении размера 
среднего чека на фоне скромного роста общих расходов можно говорить о том, что россияне 
уже ощутили рост цен и не смогли ему противостоять. Сентябрь потребовал расходов, в 
частности, на непродовольственные товары. Доля продуктов в общей корзине затрат в 
сентябре снизилась до 50,2% с 51% в августе», — констатируют эксперты. 

В августе сумма среднего чека показала снижение по сравнению с июлем на 3,3%, 
опустившись до 496 руб. Это стало минимальным значением с марта 2016 года. 

РБК 
 

Развитие региональных авиаперевозок в РФ до 2024 г обойдется в 267,5 млрд руб 
Кабмин РФ оценил развитие региональных аэропортов и маршрутов в 2019-2024 годах в 

267,5 миллиарда рублей, из них около 234 миллиардов рублей будет направлено из бюджета, 
следует из плана развития магистральной инфраструктуры России. 

Остальные средства планируется привлечь из внебюджетных источников. 
В состав комплексного плана включена реконструкция 68 аэропортов, в том числе 38 

аэропортов, расположенных в Дальневосточном федеральном округе. 
По прогнозу, к 2024 году должно быть осуществлено субсидирование рейсов по 175 

маршрутам, а доля пассажиропотока, минуя Москву, должна составить 51,3% от общего 
пассажиропотока в РФ. 

ПРАЙМ 
 

Госдума приняла закон о налоговых льготах для людей предпенсионного возраста   
Госдума одобрила в третьем, окончательном, чтении закон о сохранении льгот по 

земельному налогу и налогу на имущество в прежних границах пенсионного возраста. 
Инициативу в верхнюю палату внес президент Владимир Путин. Документ вступит в силу с 1 
января 2019 г., после того как его одобрит Совет Федерации и подпишет президент.  

Таким образом, после повышения пенсионного возраста с 2019 г. льготы станут 
предоставлять «не в связи с выходом на пенсию, а при достижении текущего пенсионного 
возраста» - 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин, объясняла вице-премьер Татьяна 
Голикова. В сентябре Госдума приняла закон о поэтапном повышении пенсионного возраста 
для женщин до 60 лет, для мужчин — до 65 лет.  

В пояснительной записке к инициативе отмечалось, что она должна обеспечить 
дополнительные социальные гарантии россиянам в связи с предстоящей пенсионной 
реформой.  

Изначально правительство призывало повысить пенсионный возраст для женщин до 63 
лет. В августе Путин предложил более мягкий вариант — лишь до 60 лет. Президент 
выступил также за сохранение льгот в действующих границах пенсионного возраста. Он 
подчеркивал, что из-за демографической ситуации и тенденций на рынке труда тянуть с 
повышением пенсионного возраста «дальше нельзя». 

Ведомости 
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Всемирный банк счел выживаемость взрослых в России ниже эфиопской  
Всемирный банк впервые рассчитал Индекс человеческого капитала, который отражает 

уровень производительности труда молодых людей. Хотя Россия заняла 34-е место, ее 
результаты по показателю выживаемости взрослых — одни из худших 

 Доля 15-летних подростков, которые доживут до 60 лет, в России ниже, чем в 
Казахстане, Монголии или Эфиопии, оценил Всемирный банк. Эксперты организации впервые 
рассчитали Индекс человеческого капитала (ИЧК) — показатель, помогающий «измерить 
человеческий капитал, который родившийся сегодня ребенок может рассчитывать накопить к 
своему 18-летию» (одним из составляющих индекса и стала выживаемость). Индикатор, по 
которому экономисты оценили 157 стран, «отражает уровень производительности труда 
нового поколения работников в сравнении с эталонным уровнем полного образования и 
полноценного здоровья». 

ИЧК, рассчитанный по итогам 2017 года, состоит из пяти отдельных индикаторов: 
вероятность выживания детей до пяти лет; ожидаемая продолжительность обучения детей в 
школе; оценки по единому экзамену (данные гармонизируются для сопоставимости между 
странами) как показатель качества обучения; выживаемость взрослого населения (доля 
населения в возрасте 15 лет, доживших до 60 лет); процент детей, не имеющих задержек в 
развитии. 

Несмотря на слабые результаты в продолжительности жизни, в целом Россия по ИЧК 
находится выше среднего значения по региону и группе стран с аналогичным уровнем 
доходов, отмечает Всемирный банк в докладе, поступившем в РБК. При этом значение 
индекса России «выше, чем можно было бы ожидать для страны с соответствующим уровнем 
доходов». 

ИЧК в России составляет 0,73 (максимальный уровень — единица), в частности — 0,68 
для мальчиков и 0,78 для девочек. Средний мировой уровень — 0,57, и Россия находится в 
группе стран с наиболее высокими результатами. В целом она занимает 34-е место. У России 
хорошие показатели по выживаемости детей до пяти лет (99 из 100), длительности обучения 
(в среднем с четырех лет — 13,8 года), результатам экзаменов. Всемирный банк не оценивал 
долю детей с задержками в развитии в России из-за недостаточного объема данных. 

Человеческий капитал, в частности инвестиции в образование и здравоохранение, были 
одной из центральных составляющих программы Центра стратегических разработок для 
президента Владимира Путина. В майском указе Путина здравоохранение и образование 
стали двумя из 12 национальных проектов, а одной из первоочередных целей правительства 
Путин сделал увеличение продолжительности жизни до 78 лет к 2024 году (к 2030 году — до 
80 лет). «Сегодня средняя продолжительность жизни достигла в нашей стране исторического 
максимума — около 73 лет. Теперь необходимо идти дальше», — говорил премьер-министр 
Дмитрий Медведев. 

Индикатор, который тянет Россию вниз, — выживаемость взрослых, которая оценивается 
как вероятность дожития 15-летних до 60-летнего возраста. Россия по нему занимает 122-е 
место. 

«Этот статистический показатель служит косвенным индикатором, характеризующим 
диапазон летальных и нелетальных исходов, с которыми может столкнуться ребенок, 
родившийся сегодня, во взрослом возрасте при существующих условиях», — объясняет 
Всемирный банк. По этому индикатору (0,78) Россия находится в наихудшей группе стран — 
только 78% 15-летних по статистике доживают до 60-летнего возраста. 

Для сравнения, в США выживаемость взрослых, по оценке Всемирного банка, составляет 
0,9, в Китае — 0,92, в Германии — 0,93. Россию обошли такие страны, как Казахстан (0,8), 
Индия (0,83), Украина (0,81), Эфиопия (0,79), Монголия (0,79), все страны Южной Америки (за 
исключением Боливии, Венесуэлы и Суринама, по которым у Всемирного банка нет данных). 
Те же результаты, что и Россия (0,78), показывают, например, Афганистан, Судан и Папуа — 
Новая Гвинея. Один из лучших результатов (0,95) — у таких стран, как Исландия, Швейцария, 
Италия и т.д. 

Впрочем, частично такое соседство России можно объяснить особенностями 
методологии Всемирного банка. Как указывают экономисты, не во всех странах полноценно 
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измеряются все компоненты индекса. Выживаемость взрослых может быть 
недостаточно четко оценена в государствах, где нет полноценных статистических баз. 

Оценивать человеческий потенциал по продолжительности жизни взрослых (она не 
учитывает детскую смертность) вполне разумно и правильно, говорит директор Института 
демографии ВШЭ Анатолий Вишневский. Показатель средней продолжительности жизни 
мужчин в возрасте 15 лет «еще не достиг уровня 1960–1965 годов», отмечает он. 

Когда власти говорят об увеличении продолжительности жизни в России, то имеется в 
виду продолжительность жизни при рождении, объясняет Вишневский. «Она действительно 
повышается, потому что младенческая и детская смертность в стране снижается, но 
смертность взрослого населения, особенно мужского, остается высокой», — добавляет 
эксперт. Высокий показатель смертности мужчин в трудоспособном возрасте по сравнению с 
другими странами связан со смертностью от сердечно-сосудистых заболеваний и от так 
называемых внешних причин — несчастных случаев, ДТП, убийств, самоубийств и т.д., указал 
Вишневский. 

РБК 
 
В России за день подали в отставку главы трех регионов 

Глава Башкирии Рустэм Хамитов заявил о сложении полномочий и направил 
соответствующее обращение президенту Владимиру Путину. Об этом сообщает ТАСС в 
четверг, 11 октября. 

«Это мое личное решение, оно выверено во всех смыслах, я не планирую участия в 
выборах главы республики в 2019 году, хотя в соответствии с законодательством имею такую 
возможность. По моему глубокому убеждению, руководители региона в зрелом возрасте 
должны своевременно принимать решение о завершении деятельности и должны уходить 
достойно», — сказал он. 

Ранее в четверг губернатор Забайкальского края Наталья Жданова объявила, что уходит 
с должности по собственному желанию. Она подчеркнула, что это решение не связано со 
«злобными нападками» на нее. 

Позже о досрочном сложении полномочий объявил губернатор Курской области 
Александр Михайлов, занимавший пост главы региона в течение 18 лет. Он не пояснил 
причины ухода. 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Анатомия слухов: гайки раскручиваются добровольно. Конституцию переписывают, в 
Кремле увольняют чиновников, а губернаторы сами дружно бросают свои посты. 

Председатель Конституционного суда Валерий Зорькин на этой неделе выступил с 
программной статьей, в которой предложил не менять Основной закон в России целиком, а 
вносить в него те или иные назревшие поправки. Помимо обсуждения частных деталей, это 
сразу возродило глобальный слух о намерении Владимира Путина до 2024 провести 
конституционную реформу. В итоге, согласно наиболее популярной версии, Россия может 
превратиться в парламентскую республику, а нынешний президент сохранит свои полномочия 
как лидер правящей партии и, возможно, как глава правительства. А вот ранее 
озвучивавшийся вариант с усилением роли Госсовета, который Владимир Путин якобы и 
возглавит, сейчас слухмейкеры вспоминают куда реже. 

Нежелание обсуждать рост роли Госсовета, где заседают губернаторы, понятен — 
уровень влияния региональных властей стремительно падает, как и уважение к ним. 
Шуточное ли дело — за один день, 11 октября, от исполнения своих обязанностей 
самоустранились сразу три главы региона! 

Началось все с губернатора Забайкальского края Натальи Ждановой. Она о своем уходе 
объявила, записав пафосное видеообращение к гражданам (теперь, похоже, «отставка по 
видео» входит в моду). Пока руководить регионом будет ее первый зам Александр Кулаков. 
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Однако говорят, что почти нет шансов, что президент назначит временно исполняющим 
обязанности главы региона именно его. 

 Жителям Забайкалья к досрочным отставкам и в целом бардаку во власти не привыкать. 
Жданова стала главой края в сентябре 2016 года, до этого она была спикером регионального 
заксобрания. Заменила она тогда Константина Ильковского, который тоже подал в отставку, 
проработав в должности губернатора всего около двух лет. 

Затем в четверг стало известно, что свой пост добровольно покинул губернатор Курской 
области Александр Михайлов. «Считаю, что развитие Курской области должно продолжиться 
под руководством молодого руководителя. Желаю ему успехов!», — заявил 67-летний 
чиновник, который руководил регионом на протяжении 18 последних лет. 

И, наконец, уже ближе к вечеру в этот же день примеру Ждановой и Михайлова решил 
последовать глава Башкирии 64-летний Рустэм Хамитов. «Руководители региона в зрелом 
возрасте должны своевременно принимать решение о завершении деятельности и должны 
уходить достойно», — в свою очередь заявил он. 

Характерная деталь — все отставники подчеркивают, что приняли решение оставить 
свой пост исключительно по личным причинам. Но в такое совпадение вряд ли будет готов 
поверить даже самый неискушенный человек, особенно в России. 

 Ходят слухи, что эти отставки — результат изменения баланса сил в Кремле, то есть 
они не планировались заранее. Просто теперь у первого замглавы кремлевской 
администрации Сергея Кириенко отозвали карт-бланш на региональную политику — так, 
например, утверждает телеграм-канал «Незыгарь». 

Также говорят, что «подвинули» и совсем недавно назначенного главой управления по 
взаимодействию с Госсоветом Александра Харичева, который выступал куратором выборов в 
регионах. Теперь в эту игру активно вошел секретарь Совбеза Николай Патрушев и 
некоторые другие силовики. 

Есть, правда, и другой слух, противоположный предыдущему. В соответствии с ним 
отставки продолжают идти по ранее согласованному плану, утвержденному президентом еще 
до Единого дня голосования 9 сентября. Исключением стала лишь Хакасия. Борьба за отмену 
выборов там со стороны клана министра обороны Сергея Шойгу якобы дошла до того, что 
избирком по представлению прокуратуры собирается лишить регистрации победителя 
первого тура кандидата от КПРФ Валентина Коновалова. Цель — отменить выборы по 
«приморскому сценарию» и дать спокойно через год избраться ставленнику этой группы 
Михаилу Развозжаеву, который стал врио главы региона после отставки Виктора Зимина. 

А в Кремле в это время происходят другие изменения. В администрации президента 
создано новое управление — по приграничному сотрудничеству во главе с Олегом 
Говоруном. Оно создано вместо управления по социально-экономическому сотрудничеству с 
СНГ, Абхазией и Южной Осетией, которым также руководил Говорун, а курирует все это 
направление помощник президента Владислав Сурков. 

Теперь, как сообщило агентство РБК со ссылкой на несколько источников, в 
реорганизованном управлении начались кадровые сокращения — чуть ли не до половины 
штатной численности. Собеседники агентства назвали несколько причин увольнений, в том 
числе нехватку денег и плохую работу, а также ослабление аппаратных позиций Суркова. Его 
многочисленные недоброжелатели потирают руки, предполагая, что влияние бывшего 
куратора всей российской внутренней политики, а сейчас главного ответственного за Украину 
и Донбасс и правда стремительно снижается. 

Между тем источник, близкий к администрации президента говорит, что дело лишь в том, 
что в новое управление передали не все функции старого, отсюда и сокращение штата. Есть 
даже вероятность, что, напротив, — в структуре администрации появится еще одно 
управление, куда соберут всю тематику по СНГ, а Донбасс оставят в рамках «приграничного 
сотрудничества». Либо перепрофилируют и отдадут «под Суркова» какое-то из уже 
имеющихся управлений. Так что пока ясности в том, что происходит с аппаратным весом 
Суркова нет и появится она отнюдь не сразу. 

Росбалт 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.10.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,77  ▲ 0, 59 

EUR 77,08  ▲ 1, 01 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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